

Frau Ratsvorsitzende,
verehrte Ratsmitglieder,
Vertreter*innen der Presse, Bürger*innen,

ich möchte Sie alle recht herzlich zur 1. Ratssitzung im Jahre 2024 begrüßen und kurz über die aktuellen Geschehnisse in unserer Stadt berichten.

1. Neujahrsempfang 2024 - Zuversichtlicher Blick auf 2024

Am Sonntag, den 21. Januar 2024 haben sich mehr als 400 Bürger*innen zum traditionellen Neujahrsempfang getroffen. In diesem Jahr an einem neuen Ort, der Wiesmoorer Blumenhalle. Gemeinsam haben wir auf das vergangene Jahr zurückgeschaut und trotz zahlreicher Herausforderungen auch mit Zuversicht in das neue Jahr 2024 geblickt.

Für ihre langjährige ehrenamtliche Tätigkeit wurden Dieter Wensel und Helmut Hanssen von der NABU-Ortsgruppe Wiesmoor/Großefehn mit der Silbermedaille der Stadt Wiesmoor ausgezeichnet. Dieter Wensel hat die Ortsgruppe 36 Jahre lang geleitet und Helmut Hanssen war 41 Jahre für die Vorstandsarbeit verantwortlich (davon 4 Jahre als Vorsitzender). Ich danke allen Wiesmoorer*innen für die Teilnahme und die positiven Rückmeldungen nach der Veranstaltung.

2. Demo Wiesmoor gegen Extremismus und für Demokratie

Danke, dass sich am 11. Februar 2024 so viele Wiesmoorerinnen und Wiesmoorer auf den Weg zum Marktplatz gemacht haben, um ein starkes Bekenntnis zu den Grundpfeilern unserer Gesellschaft abzugeben. Auch wir bekennen uns für Demokratie, Vielfalt, Toleranz und Rechtsstaatlichkeit. Die Stadt Wiesmoor steht für Offenheit und Respekt, und gemeinsam haben wir an diesem Abend ein Zeichen gegen jegliche Form von Extremismus gesetzt. Herzlichen Dank an die Organisatoren der Mahnwache, an alle Mitwirkenden, die Polizei, Rettungs- und Sicherheitskräfte.

3. Feuerwehr erhält zwei neue Einsatzfahrzeuge

Am Samstag, den 20.01.2024 versammelten sich die Mitglieder der Feuerwehr Wiesmoor und viele weitere Gäste zur offiziellen Übergabe von zwei neuen Fahrzeugen beim Feuerwehrhaus an der Hauptstraße. Zum einen erhielten die Brandbekämpfer*innen ein neues Löschgruppenfahrzeug für den Katastrophenschutz (kurz: LF KatS) und zum anderen ergänzt nun ein neues Mehrzweckfahrzeug (kurz: MZF) auf Basis eines Ford Rangers den Fuhrpark der Wehr.

Die Stadt und die Feuerwehr Wiesmoor sind dabei besonders über die erneute Stationierung eines LF KatS am Standort Wiesmoor erfreut, da es auch den kommunalen Brandschutz stärkt. Das Fahrzeug wurde vollständig durch Bundesmittel finanziert und wird auch über diese unterhalten.

Stolze 28 Jahre leistete das Vorgängermodell, ein Löschgruppenfahrzeug (kurz: LF 16 TS) auf IVECO-Fahrgestell, Baujahr 1990, zuverlässig seinen Dienst in Wiesmoor. In den knapp drei Jahrzehnten seiner Dienstzeit in Ostfriesland kam das LF 16 TS allerdings nicht nur in Wiesmoor zum Einsatz. Ich wünsche den Kamerad*innen allzeit gute Fahrt!

4. Theaterstuuu in Wiesmoor eröffnet

Die Niederdeutsche Bühne Wiesmoor hat ihre „Theaterstuuu“ am 20. Januar 2024 mit der Komödie „Offline för een Avend“ eröffnet. Ich durfte an diesem denkwürdigen Abend im Theater zu Gast sein und bin immer noch begeistert.

Die Mitglieder der Niederdeutschen Bühne haben in den vergangenen sechs Jahren in dem Gebäudekomplex der ehemaligen Druckerei Ehmann in der Hauptstraße 237 ein kleines Theater erschaffen, in dem man sich nur wohlfühlen kann. Die Stadt Wiesmoor hat dieses ehrenamtliche Projekt im Rahmen der Kulturförderrichtlinie mit insgesamt 12.000 Euro sowie mit Arbeitsleistungen des Baubetriebshofes in Höhe von 3.500 Euro unterstützt.

Ganz besonders freut es mich, dass das Programm in der neuen Kulturstätte so gut angenommen wird. Alle 22 Aufführungen von „Offline för een Avend“ waren ausverkauft. Und weitere Theaterprojekte stehen schon in den Startlöchern. Darüber hinaus bietet unser Stadtmarketing in diesem Jahr an ausgewählten Terminen in der „Theaterstuuu“ Kinovorstellungen an.

Ich danke an dieser Stelle der Niederdeutschen Bühne Wiesmoor, die die ostfriesische Kulturlandschaft mit ihrer „Theaterstuuu“ bereichert. Dieser Dank ist aber auch verbunden mit einem kleinen Appell, und zwar ein Appell an alle Anwesenden hier heute Abend: Besuchen Sie, besucht ihr die „Theaterstuuu“. Denn, wer es nicht tut, der hat definitiv etwas verpasst.

5. Kindergartenanmeldung

Ab diesem Jahr besteht nun für Eltern die Möglichkeit, Kindergartenplätze für ihre Kinder auch über das Bürgerportal OpenRathaus digital anzumelden. Als Stichtag für die Aufnahme der Kinder in die Warteliste zum Kindergartenjahr 2024/2025 ist der 29.02.2024 festgelegt. Insgesamt trägt die Einführung der digitalen Kindergartenanmeldung über das Bürgerportal dazu bei, den Prozess für Eltern und Verwaltung gleichermaßen zu vereinfachen und zu verbessern, während gleichzeitig ein wichtiger Schritt in Richtung Digitalisierung unternommen wird.

6. Anzeige Brauchtumsfeuer (Osterfeuer)

Brauchtumsfeuer oder auch Osterfeuer gehören in Ostfriesland seit langer Zeit zur Tradition. Sie werden am Samstag vor Ostern als Volksbrauch entzündet. Bitte beachten Sie, dass Brauchtumsfeuer anzeigepflichtig sind.

Spätestens am Dienstag, den **26. März 2024** müssen diese bei der Stadtverwaltung Wiesmoor angezeigt sein, da eine Überprüfung der Brennplätze noch möglich sein muss.

Die Anmeldung kann auch in diesem Jahr wie bisher über das Bürgerportal OpenRathaus auf der Homepage der Stadt Wiesmoor erfolgen.

Sven Lübbers
Bürgermeister